



IKASTOLAK

A la comunidad de las Ikastolas de Euskal Herria

Baxoa en Euskera: manifestación el 24 de enero a las 15:00 en Xaho Kaia, Bayona

Esta es una convocatoria dirigida a la comunidad de las ikastolas de Euskal Herria, una invitación a acudir a la manifestación que se celebrará este sábado en Bayona para movilizarse en defensa del euskera y por el derecho a realizar el "Baxoa" (Bachillerato) en euskera.

Estamos en un nuevo ciclo de lucha y movilización a favor del euskera, y la fuerza de la comunidad de las Ikastolas es fundamental para marcar el rumbo: se necesita la presencia de todos en Bayona este sábado para recordar que la palabra dada debe cumplirse.

¿Por qué salir a la calle?

En la reciente reunión mantenida en París con el Ministro de Educación, la representación de Euskal Herria salió con las manos vacías, sin lograr avances en la histórica demanda de realizar el examen del "Baxoa" en euskera.

Es más, se han puesto en riesgo incluso partes que hasta ahora se realizaban en euskera, ya que pretenden obligar a realizar el examen de Matemáticas en francés. Esto supone un retroceso inaceptable basado en normativas que no especifican la lengua del examen; en el caso de las Matemáticas, sería suficiente con convocar a correctores bilingües, tal como se hace en el "Brebet" (Graduado Escolar).

Desde hace mucho tiempo reivindicamos que el alumnado de Seaska y de toda la red educativa vasca tenga la oportunidad de realizar el "Baxoa" en euskera, pero hasta hoy las palabras dadas no han tenido un seguimiento con medidas eficaces.

La situación es grave: el euskera y los derechos

Ganar la causa del "Baxoa" es clave para garantizar los derechos de nuestro alumnado y asegurar todo su itinerario educativo en euskera. No debemos olvidar el contexto actual, ya que nos encontramos ante una gran ofensiva contra el euskera y los vascoparlantes en toda Euskal Herria, acumulando ataques tanto contra la lengua como contra la cultura vasca.



En cuanto a Ipar Euskal Herri (País Vasco Francés):

- Se pretende limitar el presupuesto de la Institución Pública Vasca.
- Reducir el de la Institución Cultural Vasca.
- Existen prohibiciones para actuar en euskera en los juzgados.
- La financiación de los medios de comunicación en euskera está en peligro.

Todo ello sin olvidar que el euskera no es considerado oficial, siendo esta la fuente de los males mencionados. En esta situación, quedarse callados sería retroceder; la movilización es una de las principales herramientas para garantizar el progreso del euskera. Debemos responder a la ofensiva con la fuerza de los euskaltzales (amigos del euskera), organizándonos y logrando nuevas victorias ámbito por ámbito.